

SE DESCUBRE UN CONTRABANDO DE CHINOS EN PUNTARENAS

Nuestro servicio diario cablegráfico es especial y exclusivo

NOTICIA

Nuestra estación inalámbrica está instalada en nuestras oficias

DIARIO DE LA TARDE

Año III - Número suelto 9 0.10 - San José de Costa Rica Viernes 22 de Agosto de 1924

No. 588

Davis acusa a E. U. de evadir los compromisos

de Versalles

Un lector que pregunta

Un lector non ha escrito una cor ta postal de la cual entresacamos la siguiente interrogación;

- Cuando los señores Amerling y Van Patten aparecieron en la nusma pap-leta al lado del señor Pochet, buscando el apoyo popular para la elección de Regidores, ingnoraban las características mo rales de su compañero puesto que le concedian el honor de hombrear se con ellos en el reclamo frente a la opinión pública, o no eran en tonces tan delicados, morajmente, pensando que Pochet aunque amoral o inmoral podía ser goberna_

Se fué el Cónsul del Salitre

Por el tren de la mañana de hoy tomó el tren para Limón a fin de embarcarse en el próximo vapor que ha de conducirlo a Chile, el señor Gerardo Zúñiga, nombrado Cónsul General de ésta en aquella República. con la misión especial de comprar para salitre abonar nuestras fértiles tierras.

Pide nacionalidad costarricense

El señor / Ignatius Madden Godfried se ha presentado ante la Secretaria de Relaciones Exteriores solicitando la nacionalidad costarricense.

Para levantal la información

Homenaje a una Monja

El 8 de setiembre próximo cumple cincuenta años de haber hecho voto de monja de Sión, M. Marie Pauline, distinguida profesora de varias asignaturas en el Colegio de Sión.

Con ese motivo las discípulas se proponen hacerle un homenaje y se ha dispuesto designar a la señorita Carolina Dent para que informe a toda persona interesada y disponga la forma del homenaje.

Dada la cantidad de discípulas que ha tenido C. Marie y las prendas personales que la distinguen, no dudamos del éxito de la merecida distinción de que M. Marie Pauline va a ser objeto de parte de sus discipulas y admiradoras.

Cayó el Jefe del Taller de Obras Públicas

Con motivo de las irregularidades registradas últimamente por la Pagaduría Nacional en la Dirección General de Obras Públicas, ayer a las 15 horas le fue aceptada la reruncia al Jefe del Taller de Obras Publicas, Domingo Rivera.

aparecer en el diario oficial de

de ley, se pasó el expediente a se sabía quién sería el designa- cuchufletas, no parecen dar para corter por lo sano con esa alegría como desde hace mucho la Gobernación de la Provincia. do para el cargo vacante. muestras de tranquilizarse y va vagabundería

Censura duramente la política exterior de los republicanos

SERVICIO ESPECIAL DE "LA NOTICIA"

DAVIS.

criticado el hecho de que los Es- ser el de traer mejores dias para tados Unidos hayan firmado trata- Europa, Critica también la política dos por separado con los Poderes del Gobierno que se hareducido a es declarar tácitamente que evadi- nicamente ayudas de simpatia. mos las responsabilidades de los tratados de Versalles. Además cri- LAS RELACIONES ENTRE RUSIA ticó el que Norte América haya aceptado el tratado de Lausana, atacando fuertemente la política extranjera seguida por los republi- kel, hablando de la reanudación de canos, diciendo que Tos Estados las relaciones entre Rusia y Ios Unidos son un poder suficiente ca- Estados Unidos ha dicho que Rusta; paz de hablar en todas partes en está en la mejor disposición de resu propio nombre para contentarse conocer las deudas exteriores para con estar enviando a todas partes volver a entrar en relaciones con simples observadores semioficiales, el mundo, Alegó que los Estados Unidos no deben desatenderse de los asuntos OTRO TRATADO CONTRA LOS del mundo sino al contrario, participar en ellos de un modo directo llevando el ideal de hacer bien a la

EL INTERESANTE DISCURSO DE las discusiones y arreglos del plan Dafes porque eso significa saltar a otro terreno y cooperar en la mar-NUEVA YORK, 22. - Davis ha cha por un camino cuyo fin ha de Centrales de Europa acusando que enviar a la defensa de Europa ú

Y ESTADOS UNIDOS

WILLIAMSTOWN: 22. - Has-

WASHINGTON, 22. - Holanda humanidad. Se mostró satisfecho y ha firmado el tratado referente a agradado de la participación que la protección de los Estados Unilos Estados Unidos han tenido en dos contra los contrabandos de whiskey.

Basta ya, colegas

El respectivo acuerdo debe José, que no sólo han distraído blico con sus nimiedades. los mejores días de su labor en Hacemos moción para que la los diversos diarios y revistas q'

Los señores concejales de San | para largo sacrificar más al pú-

sus disquisiciones de comadres, prensa se abstenga de tomar no hemos visto, podemos asegusino que han congestionado las ta de todo lo que huela a con-En la mañana de hoy aun no columnas de los diarios con sus flictos personales municipales,

El dictamen de la Comisión de Guerra comentado en

Panamá

namá nos informa que ha causado gran regocijo en aquella república el dictamen que la Co misión de Guerra de nuestro Con Habrá Fiestas Cívicas greso dió con motivo del pago de las famosas lanchas.

No hay duda, que siempre es peor un amigo poco listo que un enemigo avisado.

Inés Berutti en el Nacional

teatros y grandes espectáculos motivo. don Manolo Rodó ha ultimado reputada como el "as" de las no juegos para poder celebrar companías de operetas. lesas fiestas.

Además del mérito artístico mento femenino. Hemos visto hestas la próxima semana. fotografias del conjunto y per sonales de las diversas partes. integrantes de la troupe.

Las mujeres que vienen son todas bellas, hermosas y distinguidas; y si a estos atractivos se unen los del mérito artístico de que hablan los cronistas de rar que para San José se prepara una temporada de arte y tiempo no disfruta la capital.

DE ULTIMA HORA

CAE UN OBRERO DE **UN ANDAMIO**

A la hora en cerramos esta edición, se nos comunica que de la casa en construcción fren te a "La Casa", de don Jaime Carranza, cayó de! anda nio el Persona llegada ayer de Pa- obrero Luis Villavicancio, temiéndose por su vida

en Cartago

Hoy nos visitaron dos miembros de la comisión de fiestas ci vicas de Cartago y nos informan lo siguiente:

Personas que desean perjudicar las próximas fiestas cívicas de Cartago se han dado a la tarea de hacer creer que no ha-El conocido empreserio de brá fiestas por tales o cuales

Nosotros les rogamos decir los arreglos para que el viernes que sí habrá fiestas y rumbosas. entrante debute en el Nacional toda vez que la contribución la gran compañía de operetas y fue lo primero que se recogió revistas españolas Inés Berutti, y no se espera de que haya o

Ya lo saben pues los que de los actores, en el elenco de quieran divertirse, no hay más la compañía predomina el ele- que ir a Cartago a pasar las

Los turistas mexicanos

Dentro de pocos días Ilegarán los cuarenta ingenieros mexicanos que andan haciendo un viaje de recreo y estudio por los países de Centro América.

En el Hotel Francés se les tendrán reservadas las habitaciones, según órdenes recividas.

LA NOTA VESPERTINA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

rias. Don Ricardo hace con ello un gran bien, porque León El jurado de "cuentos" del glaterra. se le revienta la hiel.

ta anterior cuando la teníamos te buscada la pareja. escrita, nos dio su opinión acerca de ella, cosa bien rara por gamos y él nos dijo:

del "ahorcao" no se mienta la señora del fonógrafo". soga.

guanta; y si no habla pronto tegraban don Ricardo Fernán- contra un pobre hombre! don Nicolás el de la Fábrica con chunche los señores Secretarios, tiene que a él no le tiembla el dez y Otilio Ulate. Las gentes aplaudieron la designación y de

Manolo Rodó anda ufanísicierto. Extrañados lo interro- mo porque trae una compañía de opereta tapa. Y más por-

¿Otro fonógrafo más para foot-ball

guas que en estos días se per- Un título de "La Tribuna" di ción. dieron, en medio San José, dos ce: "Inglaterra pretende el con l

Según todas las apariencias, muchachas menores de diez y trol de los mares". Ya no se va, Los metedores de chinos de Además, ¿cómo es posible Ahora están peleando el Dia don Ricardo convocará al Con- ocho. ¡Y lo peor del caso es' a poder vivir en este mundo. En contrabando lo hacen, según di- que Filo coja un restriado; o a rio de Costa Rica y un cronista greso a sesiones extraordina- que se perdieron solas! tierra, nos controla don Juan cen, por Caldera.

Ernesto Ortiz, que vio la no- cían que estaba admirablemen- días el "Diario de Costa Rica" gundo de Omar; Caldera está pone a don Ricardo a decir que en los reportajes de don Ricarla obra "valerá" tanto.

¿Se valerá decir asina?

Los deportistas de Aserrí han -Callate, viejo: en la casa que en el repertorio figura "La solicitado al Congreso que les

Andan diciendo las malas len con los que traen Piza e Hijos. Jesús Pinto va a acoger la mo- calles.

Soley: Caldera va al Peru con En el reportaje de hace tres don Felipe; Caldera va de sedo: Caldera resulta ahora metido en contrabando de Ci:nos. Caldera progresa a ojos vistas.

compre una plaza para jugar ben tener automóviles los Mi- plena Dirección de Obras Públi auto de relaciones. Cualquier nistros; claro. Cómo van a an cas han aparecido sus cositas. San José? Manolo, nos basta. Con toda seguridad que don dar chapoteando barro por esas De esta vez sí que el Direc- su auto y entonces ese auto va a

una indirecta para Pochet. Iles.

Soley le dé fiebre biliosa, o a de La Opinión por los colones Bautista, y en el mar, doña In- Bueno, estamos con que Cal don Carlos Volio meningitis? que el Congreso les dió a los cro dera está en todo: Caldera fue Para evitar que pase una cosa nistas el último día del reparto Fernández está que ya no a- concurso de "La Tribuna" lo in Esas sí que son dos fuerzas el motivo del rompimiento de semejante, deben andar en de pensiones. El cronista sos-

Ahora resulta que los chanchu nión. llos no son solamente en los ca minos y carreteras, lugares apropiados, si son solitarios, pa-Don Ricardo tiene razón: de ra cualquier clase de asaltos. En

tor ha hecho una verdadera o- convertirse en auto... pero de Eso parece ser pero no es, bra y pública para peor de ma prisión.

De lo que sirve un chunche! pulso para recibir la dádiva. El Diario critica la cosa, pero Paco Núñez no dice nada: estira la mano, como el de La Opi-

> Ranran anda manejando el día coge Ranrán a una niña con

LA NOTICIA

DIARIO DE LA TARDE -

DIRECTOR:

JOSE MARIA PINAUD

AWMINISTRADOR:

MARIANO SOLORZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS: JORGE SAUREZ F.

APARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

EDITORIAL

El contrabando de chinos

En otro lugar de este número encontrarán los lectores la relación del escandaloso contrabando de chinos descubierto en Puntarenas recientemente. El relato, veraz en todas sus partes, pues lo hemos obtenido de fuente fidedigna, da una idea clara de cómo se violan las leyes del país, y lo que es peor, acusa como principales violadores de estas leyes a un capitán de una nave que toca periódicamente en nuestro puerto del Pacífico y perteneciente a una línea de navegación seria que no tiene motivo alguno para irrespetar de la manera que lo ha hecho las leyes de la nación, y a los súbditos chinos residentes en Puntarenas, que han debido dirigir y pagar este sistema de contrabando que denunciamos al público.

Difícil ha parecido siempre atajar la invasión amarilla que, saltando por encima de la ley e infringiéndola constantemente, va metiéndose calladamente en el país. El hecho que relatamos prueba hasta la saciedad que esa invasión ha podido prosperar únicamente con la complicidad de los encargados de mantenerla; y que, si en los puestos de autoridad y de confianza hay hombres honrados, no valen subterfugios ni habilidades para burlar las le

Una acción enérgica por parte del Gobierno ha rá a los q' gozan de la hospitalidad nacional corresponderla honradamente, acatando las leyes de la República y a los capitanes inescrupulosos respetar la soberana irrestricta de la nación.

Incidente con el Sr. Leiva

INMORALIDAD DE UN COMPROMETIDO

Ayer tarde tuvo el señor Zacarías Leiva, Pagador General de la Nación, un incidente con uno de los señores enmarañados en los chanchullos últimamente descubiertos.

El incidente no pasó a nada grave, pero sabemos que el senor Leiva fue amenazado.

El señor Leiva, quien ha cum plido en todo con verdadera honradez y rectitud, está preparado para repeler cualquier a taque cobarde de que pueda ser víctima.

A propósito de estos chanchullos anteayer se presentó en la propia Pagaduría uno de los comprometidos en uno de los chanchullos y confesó su delito, pero al propio tiempo tuvo la inmoralidad de rogarle el pago al señor Leiva.

El señor Leiva, ante la inmo ral proposición que se le hacía, no pudo menos que hacer salir de su despacho al incorrecto empleado de la nación.

DONDE SARKIS

Continúa el Gran Baratillo durante el resto del mes de Agosto, para favorecer a nuestra numerosa clientela

ESTA SEMANA: MANTA, LIENZO, CRESPONES, CASIMIRES

Ya llegó el gran surtido de

en todos colores

LA GRAN SENORA

JOSE SARKIS F.

Octavio A' Silva Dentista Americano

Gabinete contiguo a la Oficina del Cable.

Especialidad en trabajos da oro y tratamiento de la Piorrea

SE DESCUBRE UN CONTRABANDO DE CHINOS

En una nota informativa publicada hace pocos días por este diario, anunciamos un escándalo ad-portas, que no referíamos para no estorbar las gestiones que aun faltaban para es clarecer los hechos. Estando ya terminadas las diligencias va mos a referir el hecho que hemos considerado escandaloso, toda vez que se trata de una violación de nuestras leyes por parte de un capitán de la compañía naviera Pacific Mail Co.

LOS ANTECEDENTES

En uno de los últimos viajes que hizo el vapor "San Juan", de la mencionada compañía, a ministrador de la Aduana de a-Urbina.

El capitán del "San Juan" re cibió los chinos marchándose con ellos. Al regresar el vapor en otro viaje, se interrogó al ca pitán sobre el paradero de los chinos y éste contestó que los había dejado en Panamá.

PRIMERAS INVESTIGACIONES

ra sospechas, toda vez que en Panamá existe una ley igual a la nuestra, que prohibe la entrada a los chinos, el Secretario de Hacienda hizo las investigaciones del caso en Panamá, a donde dirigió varios cables a las autoridades marítimas de aquel país, resultando que no era cierto lo referido por el capitán del barco a que hacemos alusión.

NUEVAS INVESTIGACIONES

namá, el señor Administrador camino que debían seguir para

Hay lectura interesante en todas las páginas

ORTIZ

Joyero Chic

La mejor y más económica

Jabón para Tocador "Cristóbal"

Delicioso: Igual al "Reuter"

Artículos alemanes de la mejor calidad

Agente distribuidor O. GOMMERT

\$ 115.00 VALEN LOS \$ 115.00

ACUMULADORES

Acaban de llegar a

COSTA RICA MOTOR COMPANY

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

U. S. L.

en Puntarenas

El Capitán del vapor "San Juan" indiciado en el asunto

Detalles del descubrimiento y los medios empleados en el asunto

de la Aduana de Puntarenas hi- | el logro de las investigaciones Puntarenas, trajo a bordo cin- zo algunas investigaciones, las que les fueron encomendadaco chinos, los que por no tener que dieron por resultado hacer- das. sus pasaportes en regla fueron lo dueño de una pista que ha- El señor Rodríguez hizo com reembarcados por orden del Ad bría de poner en claro el asun- parecer las personas que debían quel puerto, señor Rigoberto habrían ido a parar los chinos algunos interrogatorios se puso del cuento.

ACTIVIDADES DEL SECRETA-RIO DE HACIENDA

El señor Soley con vista de los nuevos datos y teniendo interés en aclarar el asunto, llamó a su despacho al Coronel Pi naud, Director General de Detectives, para imponerlo de lo Como la declaración del ca- que sucedía y para proceder a de remo esperaron el vapor cer nas habían observado que sólo pitán del "San Juan" infundie- aclarar todo este enredo, que ca de Caldera, donde el capi- en ese barco, el "San Juan", resulta una nueva piedra de es- tán hizo detener la marcha de cándalo, por lo que más adelante se verá.

El Coronel Pinaud envió al Ma cha esta operación la gasolina yor Rodríguez acompañado de algunos detectives a Puntarenas | tero y cerca del Mercado fuecon instrucciones para que procedieran a aclarar los hechos de la Celeste República, refugiánque venimos hablando.

EN PUNTARENAS

En Puntarenas el Mayor Rodríguez y los detectives se pu-Con motivo del resultado de sieron en comunicación con el las investigaciones hechas en Pa señor Urbina, quien les indicó el

to y revelar el lugar a donde aclarar los hechos y después de en claro el caso.

LA RELACION DE LOS HE-CHOS

su nave para que los chinos pudieran trasbordar. Una vez hese devolvió con dirección al Es ron desembarcados los hijos de

LA DENUNCIA JUDICIAL

llevar a cabo el contrabando.

desde aquí lista la nota de denuncia para el señor Juez del Crimen de aquella ciudad, a quien le fue entregado ese oficio y quien instruyó rápidamen te la sumaria del caso en la cual están ampliamente compro bados los hechos denunciados por el Director General de Detectives.

Esa sumaria ha sido pasada al Juez de lo Contencioso Administrativo para que proceda a imponer las penas del caso a la Compañía Naviera, por haber detenido el barco en un punto no habilitado como puerto y por haber permitido el capitán de dicha nave el desembarco de contrabando a inmigrantes que le habían sido reembarcados por las autoridades legalmente cons tituidas.

COMENTARIOS

El hecho que hemos referido no puede ser más escandaloso, toda vez que se trata de la violación de nuestras leyes por par te de un capitán de marina, el Las personas que fueron lla- que está más obligado que namadas declararon lo siguiente: die a respetar las leyes de los El día que el vapor "San países que visita su nave si no Juan" zarpó llevando a su bor- quiere que se le tenga como ca do a los chinos reembarcados, pitán de un barco pirata.

una lancha de gasolina y otra Las autoridades de Puntareera en el que se presentaban los casos de chinos que querían entrar fraudulentamente al país, por lo que se supone, y con razón para ello, que ese capitán es un traficante en contrabandos de chinos, lo que ha quedado comprobado con los hechos que relatamos.

> Nosotros creemos que el Juez de lo Contencioso debe imponer una pena muy severa a la Compañía dueña del barco por los desmanes de su capitán, si queremos sentar un precedente y evitar así en lo sucesivo vengan otros a querer faltar al res

dose en casa de un paisano, de

donde salieron al día siguiente

con diferentes rumbos. Un co-

merciante chino pagó toda esta

operación a los encargados de

El señor Rodríguez llevaba peto a nuestras leyes.

Un proyecto de ley original

Dicese en corrillos que el diputa de Fonseca Zúniga tenfa un proyecto de lay, que quien sabe por qué motivo al fin no presentó, y que él llamaba, "de nacionalización de la lengua".

Como se ve, el reformismo que no tuvo en el Congreso, con los su periores elementos con qué ani cuenta, la actividad necesaria para hacer que se diera la ley de accidentes de trabajadores, estaba pen sando seriamente en problemas lin gilisticos.

Y la verdad es que aunque resul ta un poco extenso eso de naciona lización de la lengua, si cabria exigir que la contabilidad se llevara en castellano, o por lo menos en tico, y no er chino y em inglés coran se hace principalmente en ca_ si todo el comercio de Limón. Fe ro para esto lo que falta son auto ridades y no leyes.

TEATRO Paso de la Vaca

Empresa

TOBIAS A. VARGAS C. **HOY VIERNES 22**

ESCLAVITUD DEL TERROR 7 y 8.30 p. m.

PRECIOS: Luneta © 0.25 Galería 0.10

Cerdos municipales?

Nos escribe un amigo de Tres Rios diciendonos que un de de es tos pasó por aquella ciudad un camión municipat cargado de cerdog y nos sucierg la idea de pre_ guntar si se tratarfa de una partida de cerdos de propiedad munici pul, o de quién,



Hotel Sabatini

125 vs. N. DEL MERCADO — CALLE DEL PASO DE LA VACA Servicio esmerado de cocina, cuartos bien amueblados y bien Ventilados. - Edificio contra temblores W

CARLOS SABATINI, Administrador

TEATRO NACIONAL

Temporada de la GRAN COMPAÑIA DE OPERETAS Y REVISTAS

INES BERUTTI

LA MEJOR COMPAÑIA QUE HA LLEGADO A COSTA RICA

DESDE HOY QUEDA ABIERTO EL ABONO A

DIEZ UNICAS FUNCIONES

BAJO LOS SIGUIENTES PRECIOS:

| Luneta | | | - | - | - | | | \$ 60.00 |
|-------------------------------|-------|---|--------|--------|-------|-------|---|-------------|
| Butaca | - | - | ****** | - | - | - | | 70.00 |
| Palco de 4 asientos (secreto) | - | | - | ment ! | - | - | | 280.00 |
| Palco de 6 asientos | ***** | - | | ***** | ***** | ***** | | 420.00 |
| Palco de 8 asientos | - | | ***** | | ***** | - | - | 560:00 |

Si la Compañía la noche del debut no fuera del agrado de los abonados, la Empresa se compromete a devolverles el valor del importe de su Abono. EL DEBUT SERA LA PRIMERA FUNCION DE ABONO

Grandioso Debut el Viernes 29 de Agosto

El Abono se cerrará el martes 26 de Agosto a las 4 de la tarde. ESPECTACULO NUNCA VISTO EN ESTE PAIS. GRANDIOSO CUERPO DE BAILE Informes en la Contaduría del Teatro.

Ser como toda la gente

ja de reyes. Nació princesa y sólo moción, intimidad por intimidad, hallo a su paso rostros inclinados que viven todas las mujeres que en señal de respeto. Sus compañe no son princesas, ¡Qué hermoso de ras de juego la Hamaban "alteza" be ser ama: y conocer un beso a y jamas discutieron con ella, obe espaldas de papa! ¡Que lindo esco deciendo a todos sus caprichos.

nitencias. Sus padres mismos, ab la noche de bodas y esconder sus sorbidos por sps altas funciones, no tuvieron mayor trato con ella-La pricesita los llamaba pro- ministros y de los detectives! tocolarmente "sus majestades", sustituyendo con ese vocablo a los otros más dulces de 'papá' y 'mamá'. Y asi, respetada siempre, sin conocer riñas con las compañeras, penitencias ni las pequeñas contrariedades de los o_ tros niños, la princesita creció,

Fue una mujer bella como su madre e int ligente como su abuela, la exquisita Cermen Silva, reina de Rumanja. Les ministres de su país ralies, les pasees, le a las tiendas, decidieron entonces casarla y los mirar los escaparates, elegir telas. SE EFECTUARA EL diplomáticos buscaronie un marido comprar mis vestidos, discutir con i que conviniera a razon s de estado, los vendedores, tomar el té en las Y la casaron con el rey de Servia, confitería, . .

Fue un noviazgo formal el de la princesita. Vió dos o tres veces a maginan la voluptuosidad que pue su prometido, y lu go se transfor de significar para una reina "dismó de alteza a majestad.

quiere y es envidiada por muchas l'entarse! mujeres.

- ¡Qué feliz es! - exclaman.

Pero la pobre reina, que en instruida y que le gusta leer novelas, ir al paseo o salir por las calles conociendo a través de ellas la vi sin que el público se agolpe para da de los que no nacieron hijos de verla. No hay peligro de que nadie reyes ni con reyes se casaron, co- le falte la repeto, ni de que nin_ mo la princesita de Ruben está gún tenorio callejero le diga un

vo, en esas compañeras belicosas y "chaquet", ceremonioso y protocohenas de diabluras que no conoció, flar en los juggos infantiles que le estu. La reina está condenada a se_ vieron vedados, en las ternuras de guir siendo reina. No podrá comles hogares burgueses que ella no pririe su suene de vivir unos días sintio. Y piensa en ese novio ena la vida de toda la gente. merado que tienen todas las muje Y eso, para ella, no podrá me

La actual reina de Servia es hi la conquista dulce, emoción por eger su propio destino, luchar con Sus preceptores y maestros jamás la vida, conquistar a la felicidad la reprendieron ni impusiéronle pe dia a dia, enloquecer de felicidad intimidades con el clamado, lejos dei mundo, de la vigilancia de los

> ¡Qué harmoso es vivir como vi_ ven todos, ser como toda la gente! Y la reina soño despojarse, por unos dias, del protocolo, de esa vi ca artificial a que esturo siempre condenada y cer como toda la gente. Se fué a Paris y, según nos co munica el telégrafo, desea guardar el mas absoluto incógnito . . .

> _Quiero recorrer libremente las

Nuestros lectores quizá no se i cutir con los vendedores". [Pensar Ahora es reina Su pueblo la que hasta pudiera el hortera inso

Pero parece que los deseos augustos no podrán realizarse. En Pa ris se la ha reconocido. No puede riropo al pasar. En las tiendas es Piensa en esa nifiez que no tu atendida por el gerente vestido de

res, en las palabras ardientes, en ros de ser una gran tristeza . . .

EBANISTERIA

ANTONIO AVILA M. satisface en el ramo, el gusto más exigente. Taller: Calle Central en la Jardinería "La Camelia" TELEFONO 172

Y PARA

TABIQUES, IMITACION

TABLILLA TELA METALICA. CUM-

BRERAS Y CEMENTO

ACABA DE RECIBIR EL

ALMACEN DE

Tomás Fernández

l'el. 198. Ap. 614

El plebiscito

lo DE SETIEMBRE

En la mañana de hoy redactó el señor Gobernador de la provincia don Rogelio Sotela el texto de la convocatoria a los la Sección Centroamericana del vecinos de San José a un plebiscito a fin de tratar algunos rise a nuestra prensa, asuntos de mucha importancia.

el lo. de setiembre próximo a las 19.30 horas en el Teatro mente serán suspendidos algunos America.

TELA EXPANDIDA VARIOS TIPOS

-0-

HIERRO EN VARILLAS ACERADO INODOROS Y

LAVATORIOS

PAPEL TAPIZ

ACABAN DE RECIBIR

Alvarez & Cleves

Ap. 635 - Teléf. 846

Lo que dicen los diarios de la mañana

A TRIBUNA

El Gral Martinez Funes, nom. duras en lugar de Ferrera.

Don Hernán G. Peratta, acla ró que si fue el quien hizo venir mapa del Guanacaste arreglado por do publicado hoy. log documentos referentes al Pres don Victor Manuel Cabrera. bitero del Castillo, en cambio en cidentes posteriores.

tre el Jefe de la Pagaduría Nacio Estado, botin de guerra, nul y un empleado de Fomento, __Hace larga crónica y publica les heroes y el primer Parqueelto. con motivo de la dejación que hizo les atestados que han promovido el primero de estos empleados por todos los incidentes municipales.

corros en la Secretaria de Benefi

-El señor Capella definitiva. mente en libertad

-Hubo un plan de contra pro | bles. yecto para hacer fracasar tas refor ral Volio.

_Fue nombrado don Eduardo Educación, con nuevos incidentes en la sesión municipal.

pendiendo al que este colega hizo America. al presentarse en su nueva vida in dependiente.

_De nuevo se rompe la cordialt daq entre el Gobernador y el Presi DIARIO DE COSTA RICA dente Municipal en la sesión de

dita de doña Elena de Montagné, pero aun cuando lo impidió la policia, no pudo capturar a los ra Contesta también a "La Tribuna" teros.

_La familia del Maestro Gutlérrez, demandara a la firma norte de Nicoya dan las gracias al Conamericana que imprimió en discos e: Himno Nacional.

-La Corta Rica Oil Corporation lie de Puerto Thiel. Compañía petrolera de Cahuita, ha dejado prácticamente terminada su gestión en el país y ha querido has ta que los muelles y puentes de Ca la Escuela do Telegrafía hula y Puerto Vargas.

de San José cércel al no se confirma su prisi/s, con respecto a las detenciones pro d'ce el Director Gral de Policia en nota que dirige a sus Comandan te, en todo el país.

> se sobre la Batalla de Ayacucho. Asl lo manifiesta nuestro compaea carta que como encargado de diario "El Comercio" de Lima, di

-El Presidente de la Rapública Dicho plebiscito tendrá lugar ha tomado cartas en el asunto des la temporada de operetas Inés Be falcos en Obras Públicas. Posibleempleados.

-Texto del Oficio en que se de nario nuncian las irregularidades en los pagos, dirigida por el Jefe de la Fagaduría Nacional al Ministro de

Haclenda. -Relación sobre las causas que premovieron la reciente revolución

honourena. Ferrera se negó a per acguir a los rebeldes. _No bubo licitador para los |

mii quintales de duce o panela que solicitaba el Gobierno. _La Compañía Frutera trajo un

experto para combatir In peste del | -Llega una gran cantidad de ro

ias para los damnificados de Ala jucia, que envian los protestantes Lorteamericanos.

-Empieza el público a acuerpar la campaña del colega contra las mains policulas.

__ Don Alberto Aragón como Te; sorero de la Junta Nacional de So

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

corros, desvirtuó cargos que se le -El Dr. Justo Pastor López nom brado Ministro de Guerra en Hon ciones de los empleados de la U- Salvador en Puntarenas. ted Fruit Co.

-En una nota editorial apoya te de la República. nada ha intervenido ante el Con_ la conducta del Gobjerno al querer greso, ni tiene que ver con los in poner coto a los desmanes de cier sección de construcciones escolares. to, empleados inescrupulosos que -Un incidente se suscitó ayer en quieren hacer de los haberes del Nuevo de Coto, Instalación de un

Hoy se reune la Junta de So rrialba, se suspende la publicación de remitidos enviados por vecinos de aquel lugar y que habían caldea do los ánimos con peligro de inci- "Mundo al Día" con el General dentes personales bien lamenta Pertuz.

-Cree el colega que podría plan LA OPINION mas al control. Se opuso el Gene- tearse un conflicto con la Compania del Tranvja, si la Municipali dad se negara a acceder a las pre chullos en la Dirección Gral, de Zamora, miembro de la Junta de tenciones de la Empresa de elevar Obras Públicas, publica como "La sus pasajes.

-Nuevas comisiones científicas _Saludo a "La Opinión", corres vendrán de los EE, UU. a Centro al señor Ministro de Hacienda.

Sport La Libertad.

Anoche iban a robar en la tien blica da sus razones para no san ese ramo y con motivo de haberse cionar la publicación de los discur pedido la importación de Ingenieos de don Florencio del Castillo, ros extranjeros, prácticos en cons accrea del Muelle de Puntarenas

> greso por haber asignado una par tida para la construcción del Mue

-Crónica de la Sesión Munici pleado, públicos. pal de anoche.

_Texto del acuerdo que crea

-Los detenidos no podrán por trascribe a sus Comandantes el se vadoreña y emparentada con el acmanecer ma, de 24 horas en la fior Director General de Policia, visionales.

__Cantillano dará un concierto en Alajueja, lugar en donde empe Congreso, _Se pide literatura costarricon zó a revelarse como buen artista y en donde se le tiene gran aprecio.

-Se le otorga el título de Protriota don Carlos Fernandez Mora fesor de Estado al señor Rogello Sotela, actual Gobernador de la Frovincia

-Aparece también en Puriscal la peste del carbón.

_ Hoy queda ablerto el abono a

-Reproduce la circular de la Junta de Reconstrucción del Semi

hacen con respecto a las contribu brado Consul ad honoren de El

-Se establece el servicio regular -Hace un elogio merecido al de cabotaje en el Pacifico. Acuer-

__Irá a Aserri el señor Presiden

_Se organiza el personal de la -Primeras crónicas de Pueblo aucvo Resgnardo. El monumento a

-Mete la pata también en cuan to a las cuotas de los empleados chanchulios en aquel departamen- - Por la inteligente intervención de United Fruit Co, para los damdel Agente de "La Tribuna" en Tu nificados de marzo y que hoy rec tifica el señor Aragón en "La Tri

_Reproduce una entrevista del

A grandes títulos sobre los chan Tribuna", la nota en q' los detata el Jefe de la Pagaduria Nacional

__Don Anibal Santos contesta _Conferencia y balle en el Club "Sara Pique" (Cuestiones feminis_

-Publica la opinión hourosa y justiciera de la casa de Ingenjeros The Lawrence Engineering Co. de El señor Presidente de la Repú- EE. UU. sobre nuestra técnica en trucción de carreteras, be a

-Su editorial trata el asunto _Los pueblos de la Península Caminos y aconseja al Gobierno preocuparse verdaderamente por es te problema trascendental.

_Haoe crítica de la deslealtad y falta de henradez de ciertos em

-Ha llegado a esta capital dona Emilia Bjanco de Meléndez acompañada de su hija Merceditas. Da _Trae también la circular que ma distinguida de la sociedad sal_ tual Presidente de su pais.

> -Vuelve "Cronista" a emprenderla contra el "Diario de Costa Rica" por la cuestión dadivas del

> -Mr. Girton asegura q' Mr. Da vis nada tiene que ver con sus di ficultades, pues jamás se ha diri gido a él para arreglarlas, como lo asevera un colega,

Criticas joco-serias contra el Gobierno y la Municipalidad.

De Limón ponen en duda si se puede ser diputado y Encargado de Negocios de otro país, sin caer en la sanción de la Ley que aquí prohibe aceptar puesto en etro poder del Estado.

EL GRAN ENEMIGO DE SU HOGAR: LA TIFOIDEA PARA LIBRARSE DE ELLA USE

GARAGE VIDAL CRUZ

SERVICIO PERMANENTE DE AUTOMOVILES

CADILLAC, OLDSMOBILE, DODGE DE 5 Y 7 PASAJEROS

Especialidad en los servicios durante la NOCHE

TELEFONO 91 N LADO NORTE DE LA CATEDRAL

LA NOTICIA

EL DIARIO VESPERTINO DE MAYOR CIRCULACION EN LA REPUBLICA

MOVIMIENTO DIARIO

NACIMIENTOS

Magdalena, legitima de Manuel Antonio Vercesia A, y Magdalena Ramirez C.

Maria, logitima de José Araya y Rafaela Arroyo.

N. y Maria Escarriola V.

PASAPORTES

María de Van der Laat, Europa. Clayton D. Mell, Panama. Gonzalo Sácnz G., Boston

BEFUNCIONES

Rafaeja Madriz, 64 años, S. José,

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Antonio Salas, Purisca.

Auriel Alvarez, Desamparados. Jesús Umaña, Desamparados. Laura Reid, Guacimo, Liliam Reid, Guacimo. Felipe Vargas, Heredia. Francisca Ficado, Sabana, Maria Brenes, San José. Pablo, legítimo de Lázaro Valle Lucia Suárez, San José. Roque Suárez, San José, Deifilia Arguello, San Sebastián. Josefa Romero, Miramar, Leticia Romero, Miramar. Juan León, Barrio México. Luz Pérez, Atenas.

SALIDAS

Jesús Campos, Siquirres. Carmen Chaves, San José. Maria Jimanez, Puntarenas, Rodrigo Meza, San José. Rafael Marin, Puntarenas. Jesús Córdoba, Pavas, José María Sequeira, Pitahaya. Humberto Sanabria, Los Anonos

Hay lectura interesante en todas las páginas

Es el teléfono de la Jardinería

"La Florida"

DE ARTURO QUIROS C.

situada frente al cruce de las líneas de Ferrocarril.

United Fruit Company

-SERVICIO DE VAPORES

Principlando con el vapor CALAMARES que llegara a Puerto Limbe el dia 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTO-RES. ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, liegando los dias jueves en la mañana y zarpando los dias sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores barán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, barán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristobal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la manana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegaran a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, via Kingston, y saldran los viernes en la tarde via Cristobal y Kingston, para Bristol,

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga-

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San Jose, geñores Sasso

G. P. CHITTENDEN, Administrador, "

San José, Marzo 28 de 1921

CERVEZA La mejor del país PIDALA en todos los establecimientos

De la vida artística



INES BERUITI

la bella y sugestiva artista cuya compañía que lleva su nombre, debutará próximamente en nue stro Teatro Nacional

"La Noticia" Social

se encuentra de plácemes el ho- sos don Francisco Vargas y do gar de don Manuel Echeverría Jiménez y su señora espasa doña Lolita Pacheco de Echeverría con el arribo de su primegenito, un simpático niñito, q' ha llena do de encanto aquel respetable

Felicitamos a los esposo Eche verría-Pacheco, y deseamos mu chas felicidades al recién naci-

BODA

Mañana a las veinte y media l horas se vereficará la boda del caballero don Rodolfo Montealegr econ la señorita Carnen Echeverri Iglesias.

Antisipamos nuestros mejores descos porque los futuros contrayentes sean colmados de feli cidad.

BAUTIZO.

fue bautizada en la Iglesia del dez

-En el Puerto del Atlántico 1 Carmen una niñita de los espona Marta González de Vargas. | Señor Max T. Bair

> nuevo cristiano. VIAJEROS.

> Guardia.

"La Golden Grove" el Lic. don va que quedó integrada así: Victor Guardia Q.

Paris la señorita Carmen Jimé- Vicepresidente, don Juan Monnez Muñoz.

don Alberto Moreno Cañas.

-Despues de una larga per [] manencia en Inglaterra regresó aver a eta capital doña Betina de Holst.

-De Cartago a Limón regre so Mrs. D. Gordon.

-Aver regresó a esta capital procedente de Turrialba, don Miguel Ruiz.

-Para la ciudad de Alajue-Con en nombre de Caridad la regresó don Carlos Fernán-

Actualidad Deportiva POR MAX T. BAIR

plina digno de ser imitado por Mora. los demás centros del país, la Teserero, don Julio Le Roy Sociedad Gimnástica Española Vocales: don Gonzalo Lizaco y ha decretado la suspensión por tiempo indefinido de dos de sus mejores jugadores de primera división y uno de segunda, debido a que en el último juego verificado se presentaron en el campo en un estado poco correcto.

Aquel centro merece nuestra calurosa felicitación y si así pro cedieran todos los demás clubs, ya se palparían muy pronto los I benéficos resultados de esas me vidor. didas en cuanto a moralización del deporte y del individuo se refieren.

NUEVA DIRECTIVA DE UN CLUB

comunicación:

Felicitamos a los padres del Encargado de la Sección Deportiva de LA NOTICIA

-Del campo regresó a esta a usted que en asamblea pene- timos llamar la atención del secapital don Francisco Caderón ral verificada por le Club Sport nor Director General de Policía Guadalupe anoche a las 20 ho--Hoy parte para su finca ras, se eligió la nueva Directi- Heredia, a fin de que concurra

-Próximamente parte para Presidente, don Benito Marín Q.

-En 28 millas estuvo el Lic Secretario, don José A. Chaves cuenta céntimos por derecho de

Dando un ejemplo de disci- | Prosecretario, don Godofredo

don Samuel Vargas Capitán General don Francisco Gutiérrez

Capitán del primer equipo, don José J. Fonseca

Capitán del segundo equipo, don Jorge Vargas Representantes ante la Liga:

don José A. Chaves P., propietario, y don Benito Marín Q., suplente.

De Ud. atento y seguro ser-

JOSE A. CHAVES P. Secretario

EL MATC DEL DOMINGO

En los círculos deportivos rei na inmenso interés por el match Hemos recibido la siguiente del domingo en San Francisco de Heredia entre los primeros equipos del Herediano y Liber-

Como calculamos que la concurrencia será muy numerosa y desde luego se está expuesto a Me complazco en comunicar posibles incidentes, nos permiy del Comandante de Plaza de un número suficiente de agentes del orden.

> El Club Sport Herediano ha acordado cobrar la suma de cin entrar al campo de juegos.

EL MEJOR HOTEL PARA USTED

La Cantina Central

TELEFONO 861

El sarampión en Nicaragua

de Nicaragua en que nos infor- niños. man de que ha aparecido una está haciendo estragos, oues en lesa peste.

Acabamos de recibir noticias | un solo día han muerto treinta

Se han dado todas las dispopeste de sarampión negro, que siciones del caso para combatir

- GRAN OPORTUNIDAD -

La Tienda Mil Colores

- OFRECE -

UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES ingleses a preclos sin competencia. Visitela para que se convenza.

El propietario obsequiará un CUPON para premiarse de acuerdo con las tres últimas cifras del premio mayor de la Loteria del Asilo Chapui, bajo estas condiciones,

El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, enteramente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente al de su compra. Ese cupón, será válido para doce meses de Loteria, contados desde la fecha de su adquisición.

SITUADA FRENTE A "LA ALHAMBRA", CALLE 2a. NORTE ANTIGUO LOCAL DEL DOCTOR SALAS ENRIQUE YANKELEWITL

Almacén Madrigal

TELEFONO 271

APARTADO 1009

MERCADERIAS EN GENERAL A LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Señoras! -- Señoritas!

ACABAMOS DE RECIBIR

EN CRINOL PARA SOMBREROS

Formas Parisienses

Ultimos Estilos de Moda

PRECIO ¢4.00

TIENDA ROMERO — GONZALEZ Hnos.

Maderas del Pacífico

CUALQUIER DIMENSION EN GUAYACAN, MARIA, CEDRO, GENIZARO

DONDE